
  

 この４月に校長として赴任してきました舟越 裕（ふ

なこし ひろし）と申します。伝統ある南高での勤務に、

引き締まる思いでいます。私からのご挨拶、今年度の教

育目標、入学式の式辞については、本校のホームページ

に掲載していますので、ぜひご覧ください。 

 ４月の学校は、新年度の準備、そして始業式・入学式

等の年度当初の行事が続き、非常に慌ただしい日々が続

きます。そうした中、高校では多くの運動部で地区や県

の春季戦等が行われ、顧問の先生方は多忙を極めます。

本当に忙しいです。その中、４月１３日にバレーボール

部男女の佐世保地区春季戦の応援に行きました。 

 ご承知のとおり男子バレーボール部は、全国制覇を成

し遂げたことがある強豪です。ただし、県内には強豪校

がひしめき合っており、県大会を勝ち抜くこと自体が大

変です。この日、男子バレーボール部は決勝で西海学園

と対戦しました。結果的には、セットカウント２対１で

勝利して地区優勝しました。第３セットは大差となった

ため、最後は安心して試合を見ることができましたが、

第１・２セットは最後までもつれました。 

 私は素人ですので両チームの力量を見極めることはで

きませんし、些細なきっかけで試合の流れが大きく変わ

ることもあります。よって、試合がもつれるとハラハラ

ドキドキです。これは、見ている側よりもコートに立っ

ている生徒のほうが、よほどハラハラドキドキものなの

かもしれませんが、みな非常に落ち着いており、またベ

ンチも１プレーごとに声を掛け合っていて、生徒たちの

力強さを感じたところです。 

 こうした感覚の中で思い出したのが、本題にも掲げて

いるロサンゼルス・ドジャースの大谷翔平選手の言葉で

す。２０２１年９月、所属していたロサンゼルス・エン

ジェルスの成績が低迷続きで、一度もプレーオフ（ワー

ルドシリーズに出場するためのトーナメント）に進出で

きない現状について語った時のことです。まずチームに

ついては「ファンの人も好きですし、球団自体の雰囲気

も好きである」という前置きをした上で、「それ以上に

勝ちたいという気持ちが強いです」「もっと楽しいとい

うか、ヒリヒリする９月を過ごしたいですし、クラブハ

ウスの中もそういう会話で溢れるような９月になること

を願っています。」と語っています。「ハラハラドキド

キ」は、大谷選手の「ヒリヒリする」という感覚かと思

います。 

 南高には男子バレーボール部以外にも、陸上部や水泳

部で全国大会に出場する生徒も在籍しています。また文

化部でも、邦楽部や吹奏楽部の生徒が今年度の全国高等

学校総合文化祭に出場します。こうした部活動以外で

も、日々勝利を目指し、自分自身の技術の向上を目指し

て活動している生徒がたくさんいます。また、学習で

も、自分自身の進路目標の実現に向けて努力を続けてい

る生徒、探究活動にはまっているもたくさんいます。 

 こうした生徒たちは何かの場面で「ヒリヒリする」感

覚を経験しているはずです。そして、この「ヒリヒリす

る」感覚を乗り越えていこうとするプロセスは、人間的

に大きな成長をもたらし、一生モノの財産になります。

また、自分自身は「ヒリヒリする」感覚の主人公ではな

いけれども、その感覚を共有し、仲間として声援を送る

経験もまた、かけがえのない財産になります。私は南高

が６校目の勤務校ですが、南高のように「ヒリヒリす

る」場面に遭遇する生徒がたくさんいる高校は、そう多

くはありません。 

私自身も、南高生と「ヒリヒリする」感覚を共有し、

成長していきたいと思います。今後とも、よろしくお願

いいたします。 
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学年主任からのメッセージ  

 ４月８日、期待と不安を胸に緊張した表情で入学式を迎えた皆さんでしたが、１ヶ月の南高での生活を経て、

立派な南高生へと変化してきています。新入生研修や授業、部活動などたくさんのことに挑戦することで、多く

のことを学び、責任感のある一人の大人へと成長していって欲しいと思います。新入生研修では「他者を思いや

る心・素直な心をもつ」ということを話しました。縁あってこの南高に集まった第８０回生です。他者に思いや

りをもち、他者の意見や考えを素直に受け入れる姿勢を忘れずに、みんなで高め合える学年となって、素晴らし

い高校生活を創りあげていきましょう。 

                                  第１学年主任  納 冨 大 志 

 

 保護者の皆様、いつも７９回生の教育活動にご理解とご協力ありがとうございます。お子様の進路実現に向け

て、とても大切なこの１年が充実したものになるよう願っています。 

 生徒のみなさんには学年集会で二つのことについて話をしました。「他者の考えを尊重する」ということ、

「自分の強みを見つけてほしい」ということです。この１年間は、学校行事や部活動において学校の中心として

の活躍が期待されます。お互いの違いを認め合いながら、切磋琢磨できる学年にしていけるように、しっかりサ

ポートしていきたいと思います。 

                                  第２学年主任  坂 本 麻梨子 

  

第８０回 入学式  

 ４月８日（火）の午後から、午前の新任式・始

業式に続いて入学式が行われ、２３６名の新入生が

入学を許可されました。新入生代表生徒が宣誓を

行い、第８０回生の佐世保南高校での新しい生活が

スタートしました。 

上級生からのメッセージ 新入生代表生徒による宣誓 

 １年前の学年集会で、私の自宅の庭で「芝生」を養生している話をしました。今

も、庭一面がきれいな緑色に覆われ、その上で子ども達とサッカーボールを蹴るこ

とを目標に、毎日欠かさず、水や肥料を与えたり、雑草や枯れた芝生を取り除いた

り、手入れをしています。でも、これだけではダメでしたね。土壌を整え、気温が

適温に上がって来なければ、水や肥料だけでは、うまく育たないと話をしました。

皆さんの土壌（学習習慣）や気温（やる気・覚悟）は整いましたか？整っていない

人は早く整えましょう。進路実現ののタイミングは待ってはくれません。しかし、

習慣は一朝一夕で出来るものでもありません。丁寧に毎日を振り返り、ブラッシュ

アップしながら日々過ごすことを心掛けましょう。 

 そして、先輩方が代々受け継いできた『情熱』、『純粋な心』、『自律心』、さらに、「高み」を目指す

『志』、「南」を胸にたたかう『誇り』、友や後輩との『絆』を受け継ぎ、「南高魂（こころ）」を大切に育て

る一年となることを願っております。 

 中途半端は好きではありません。やるのならば、正しく全力で！！  

                                  第３学年主任  東   彦一郎 



  

 
」 

 新転任者紹介  

中島 数美 教頭先生（国語）   佐世保中央高校より 

「フレーフレーみ・な・み、オッス、オッス、オッス」 

初めての応援団に感動しました！最高です。南高の第一印

象は、「元気」「明朗」「情熱」！私も精一杯、南高生の

ために頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。猫

好きです。 

 

松本 愛子 先生（英語）      五島海陽高校より 

五島海陽高校から参りました、松本愛子と申します。教科

は英語です。出身は島原市ですが、佐世保市は五島に行く

前の１０年間住んでいたことがあり、この４月に戻ってき

たこともあって、私にとっては第二の故郷と言えるほど大

切な場所です。明るく元気の良い南高生に負けずに一生懸

命に頑張ります。よろしくお願いいたします。 

 

川上 和希 先生 (数学）        川棚高校より 

川棚高校から赴任いたしました。教科は数学です。規模の

大きな学校への赴任が久しぶりで、緊張していますが、皆

さんと一緒に成長していきたいと思います。どうぞよろし

くお願いいたします。 

 

寺園 美奈子 先生 (数学）      北松西高校より  

北松西高校より赴任してきました。３年４組の担任で、教

科は数学です。南高ＯＧでもあります。自分にできること

を日々探し、生徒とともに精一杯頑張っていきたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

 

篠原 優作 先生（地歴公民）     上五島高校より 

上五島高校から赴任いたしました。教科は地歴公民科で、

専門は世界史です。趣味は、バスケで体を動かすことが好

きです。よく１歳半の娘と外で遊んで、泥だけになってお

ります。生徒の皆さんと、共に成長していきたいと思って

いますので、よろしくお願いいたします。 

 

田島 智弘 先生 (国語）        対馬高校より 

対馬高校から参りました、田島智弘と申します。教科は国

語です。大規模校でたくさんの生徒と出会い、仲を深めて

いけることを楽しみにしています。佐世保出身でもないの

で、ごはんがおいしいお店や観光スポットなども知ってい

きたいです。よろしくお願いします。 

岩﨑 美紀 先生（国語）          新規採用 

今年度新規採用として佐世保南高校に赴任しました。１年

５組の副担任で、主に１年生の国語の授業を担当します。

生徒とともにことばについて学びながら、日々大切に過ご

していきたいです。よろしくお願いいたします。 

 

森  真人 先生 (数学）          新規採用 

新任として引き続き佐世保南高校で勤務できること、大変

うれしく思います。教科は数学、部活動は男子バレーボー

ル部です。８０回生という節目の学年を上級生に負けない

力強い学年にできるよう精一杯頑張ります。よろしくお願

いいたします。 

 

樋口 賢也 先生（英語）       波佐見高校より         

I wanted to work for an airline company when I was 

at university, however, my dream didn’t come true. 

Teaching English has been a lot of fun to me ever 

since. I’ve met so many wonderful students and staff 

so far. I’ll try my best to make every single of you 

realize your dreams. Let’s go for it! 

 

嶺  英俊 先生（地歴公民）            

５年前に本校を離れ、佐商や東翔などに務め、再び本校で

勤務できることに心から感謝しています。授業を通して皆

さんにも社会のことを楽しく学んでもらいたいと思ってい

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

吉富 郁加 先生（事務）       平戸中学校より 

平戸中学校から赴任しました。吉富郁加と申します。 

生徒の皆さんの元気な挨拶に毎日元気をもらっています。

生徒の皆さんや先生方のお力になれるよう微力ながら頑張

りたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

今春の人事異動により、舟越 裕 校長先生（地歴公民）をはじめ、新たに１２名の職員が南高に赴任いたしました。 

 

よろしくお願いいたします！ 

 

 

 

 
    

 

 

 

 
    

 ５月の行事予定  

 ５月 ２日（金） 体育祭準備振休 

    ９日（金） 新体力テスト・身体測定 

   １４日（水） 前期生徒総会、歯科検診（２・３年） 

   １５日（木） 歯科検診（１・２年） 

   １６日（金） 学年育友会・学級懇談会 

        （※ 育友会総会は書面での開催です。） 

   １９日（月）～ ２３日（金） 高総体強化週間 

   ２６日（月） 高総体振休 

   ２７日（火） 高総体壮行式 

   ３０日（金） 高総体開会式 

   ３１日（土）～ ６月３日（火） 高総体 

新入生研修  

 １年生（第８０回生）は４月１０日（木）から  １４

日（月）の３日間、新入生研修に参加しました。

集団生活におけるルールやマナーを身につけ、ク

ラスメイトとの親睦を深めるために、クラス活動

や集団行動、校歌の練習などに取り組みました。

教頭先生や各主任の先生方からは南高生としての

心構えや学びの目的や意義、公共の場における振

る舞いなどについての講話をいただきました。 

 この研修を終えて、学校生活の中での１年生の

表情や振る舞いにも日を追うごとに変化が見られ

ます。この研修を通して、３年間の南高での生活

に向けての決意を新たにしたことと思います。こ

の気持ちを忘れずに、第 ８０ 回生として出会った

仲間とともに充実した高校生活を送ってほしいと

思います。 

対 面 式  

 14日（月）の午後には、１年生と上級生（２・

３年生）が一堂に会し、対面式が行われました。

生徒会常任委員長（生徒会長）と新入生代表生徒

それぞれからメッセージが伝えられた後、本校の

応援団によって新入生歓迎の演舞が披露されまし

た。体育館に入場する際には緊張した面持ちだっ

た１年生の皆さんは、対面式が終わる頃にはリ

ラックスした様子でした。 

常任委員長からの歓迎のことば 

応援団による演舞の披露 新入生研修の様子 


